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武汉晚报讯（记者余睿 尹勤兵）5
月27日，市民邹先生在武汉城市留言板
上留言称，武汉光谷高新六路与康魅路
交叉口处，百捷国际大厦路边一个运营
商“街边柜”箱体破损、两扇箱门缺失。
《拍“板”》栏目记者现场联系，相关工作
人员赶到，及时将箱门装上，并承诺加
大巡逻力度。

5月28日，记者来到现场发现，该
“街边柜”箱门依旧缺失，且箱体内部堆
满杂物，接线柱锈迹斑斑，光纤接口处
积满灰尘。箱内接线口处有标签写着

“人民医院门诊2F”“佛祖岭社区”等字
样。显然，这个“街边柜”连接着周边医
院和社区的网络。

该“街边柜”旁就是一处大型工
地。工地门卫师傅告诉记者，箱门缺失
至少3个月左右，但一直没见到有人来
修理。

记者在路边随机采访，几位市民均
表示：“街边柜”箱体破损影响市容，应

该修复。一位在附近工作的工程师表
示，“街边柜”内光纤接头积灰，很可能
会影响网速，造成附近单位和居民用网
不畅。

记者致电运营商相关工作人员，其
承诺即刻来现场核实情况。1小时后，
相关负责人杨先生带着几名技术人员
抵达现场。在现场查看一番后，杨先生
表示，这3个“街边柜”并非他们的，而是
归另一家运营商所有。

“我们修复的是高新四路路口的
‘街边柜’，加上接到的派件没有定位，
所以我们误以为高新四路就是市民留
言反映的位置，这才造成了回复错误。”
杨先生解释道。

随后，记者致电另一家运营商。约
1小时后，该运营商武汉分公司建设与
维护部门负责人田先生带领数名维修
人员携带备件柜体，赶到现场对“街边
柜”进行修复。20分钟后，“街边柜”修
复完成。

“我们内部规定每两周就要组织一
次巡逻，看到损坏的箱体就会及时修
复。”田先生表示，这个“街边柜”实际上
是光交箱，主要起连接主机房和客户之
间分流节点的作用。他承诺：将加大人
员巡逻力度，完善锁具，及时回应市民
诉求，保证箱体完整整洁。

“有点想把这个灯杆从图片里
‘擦’掉！”在汉口胜利街与黎黄陂路的
交会处，一座砖红色的百年建筑——
怡和洋行住宅引来不少游客打卡拍
照。有游客认为，该建筑前的一根白
色灯杆与周围环境不协调，妨碍自己

“出图”，建议将灯杆移走。
连日来，《拍“板”》栏目记者多方

采访，相关部门回应称：该路段有照明
需求，不能一拆了之。路灯已被纳入
汉口历史风貌区特色街巷建设项目，
优化后的样式图已确定，正在等待施
工排期。

影响“出图”吗？
有游客想把灯杆“擦”掉

5月14日，记者来到汉口历史风
貌区探访。一根白色灯杆位于胜利街
与黎黄陂路的交会处，正好竖在怡和洋
行住宅前，灯杆上挂有“违停拖车”的黄
色标识牌。记者环顾四周后发现，黎黄
陂路上的路灯均为黑色复古风。与之
垂直的胜利街上，路灯均为白色现
代风。

“我想把这个灯杆从照片里‘擦’
掉，换个角度也会影响（拍照效果）。”
一位来自北京的游客一边尝试各种拍
摄角度一边说。“把白色的灯杆换成黑
色低矮的灯杆，会跟旁边的红墙更搭
配一些。”一位重庆小伙建议。

一位来自河南的游客告诉记者：
“那个黄色的牌子让房子看上去像个
‘违章建筑’。”

采访中，也有游客表示，自己喜欢
这根白色的灯杆，并不觉得影响自己

“出图”。

官方回应：一拆了之不可取

5月15日，江岸区一元街道相关
工作人员回复称：“经调查，该路灯为
市政照明路灯，由武汉市路灯管理服

务中心负责安装维护。已将游客建议
转达。”

5月17日，记者致电了武汉市路
灯管理服务中心。一位陈姓工程师表
示，将去现场勘查后予以答复。5月
22日，陈工回复记者称：“我们主要负
责路灯的维护工作，这个位置正好有
汉口历史风貌区的整体道路改造项
目，涉及道路和路灯。”

随后，记者在招投标网上找到了
“汉口历史风貌区特色街巷建设项目
（江岸区）—胜利街照明工程施工”项
目。其道路改造长度为2521米，分为
六合路—芦沟桥路、江汉路—一元路
两段。记者致电联系人李女士，她表
示可以询问代建方——武汉市江岸区
建设项目管理中心了解具体情况。

5月27日10时许，记者来到武汉
市江岸区建设项目管理中心。该中心
负责人胡毅告诉记者，此灯确实在江

汉路—一元路的改造项目中，可以改
造，但不能完全拆除。

“除了中山大道之外，胜利街在这
个区域是第二条主干道，交通流量
大。主干道通车要保证灯的高度和照
射幅度，确保安全第一。因为路灯是
有建筑要求的，每隔30米左右需要有
一盏，所以把灯取消是不大好的。”
他说。

如何改造？
灯型已确定，与周围环境更协调

“现在的白色灯杆是普通路灯，放
在一般的路段还可以，以红色建筑作
为背景，可能（拍照）效果差一些。”胡
毅表示，新路灯的样式已经确定，但具
体的安装位置还在规划中。“我们选择
了与红色教育基地氛围相融合的灯
型，游客照起相来应该还是很好看

的。”
据悉，未来胜利街黎黄陂路—合

作路路段将使用“火炬”造型灯杆。灯
杆顶部的火炬造型代表“红色革命之
火”，象征点燃红色记忆、传承革命火
炬；下方的红旗设计象征红色革命传
统积淀深厚。

胡毅说：“我们在历史风貌区内一
共有21条路要改造。为了减少对居
住区和商业区的干扰，交管局要求我
们每条路按计划分期分批地做，甚至
每条路都还要分段来做。此路灯的改
造会跟胜利街的排水、道路工程一起
施工，预计在明年年中完成。”

记者商佩 许魏巍

影响“出片”，老建筑旁的灯杆能移走吗？
官方回应：配置新路灯，与周围环境更协调

缺了门的“街边柜”该谁修？
记者找到权属方1小时解决问题

拍“板”

维修人员现场对光交箱进行修复。 记者尹勤兵 摄

游客在路灯下拍照打卡。 路灯在此路口具备照明功能，保证车辆
通行安全。 记者商佩 摄


